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中共二十大日前在北京開幕。多位
在大陸發展的台商、台胞表示，二十大報
告內容鼓舞人心，進一步堅定了廣大台商
在大陸扎根發展的信心。吳家瑩表示，中
華民族走向偉大復興的歷史進程，廣大台
商台胞定然不會缺席，要做親歷者、參與
者、推動者、奉獻者。 「兩岸同胞攜手同
心，一定可以共圓中國夢，共享民族復興
的偉大榮光。」

「造福台胞」提法充滿善意
在廈門大學台灣研究院院長李鵬看

來， 「造福台灣同胞」 的提法既有新意又
有善意。多年來，大陸推出的一系列惠台
利民政策，本身就是實實在在造福台灣同
胞的一些舉措。

「這些年，大陸出台的一系列農業
扶持政策，讓我們實實在在地感受到關
懷，享受到真正的實惠。」 福建漳州漳浦
蜜原農場總經理、台商詹畯澤表示，二十
大報告中有關農業的部分，更加堅定了台
商在大陸發展高優農業的信心。

深圳市宏幸南佳電子有限公司總經
理、台商傅宏智稱，二十大報告體現了大
陸堅持以人民為中心的發展思想，踐行
「兩岸一家親」的理念，持續完善促進兩岸
交流合作、保障台胞的制度安排和政策措
施，為台胞的事業發展提供了無限可能。

在深圳經營餐飲企業的台灣青年鄭
智元，持續為當地殘障人士提供就業崗
位、烘焙技能培訓等。近年來，他感受到
大陸在政策上對台灣青年創業的支持力度
不斷加強，同時也感受到大陸為殘障人士
提供越來越好的保障和服務。

鄭智元說，他經常與台灣朋友分享
大陸的發展機遇，希望台灣青年無論是就
學、就業、創業還是旅遊，都可以到大陸
各處多走走，感受方方面面的善意。他
說： 「二十大報告進一步釋放了這種善
意，希望台灣青年與大陸青年一道攜手打
拚中國的未來。」

斥台當局操弄「去中國化」
盧麗安指出， 「一個能幫助他們開

拓視野、開發工作機遇、開創生命豐富度
的環境，正是當下台灣年輕人最需要
的。」 她說，台灣許多年輕人自詡 「小確
幸」 ，但這是 「把頭埋在沙堆裏」 的鴕鳥
心態。民進黨當局不斷操弄 「去中國化」
議題，更是自欺欺人，完全不顧台灣青年
發展。

「台灣青年需要什麼？」 盧麗安認
為，他們需要能激發自身潛力的成長環
境，需要找回被扭曲、忽視的中國人身份
認同，需要認識到 「愛大陸」 與 「愛台
灣」 不衝突。
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▲中國共產黨第二十次全國代表大會16日在北京人民大會堂開幕，出席會議的台灣省籍黨員代表團部分
代表會後合影。 中新社

台胞心聲
台灣淡江大學兩岸關係研究中心主任
張五嶽：

•二十大報告明顯加大了推動促統的力度
與作為。對於中國共產黨，統一不是口號
宣示，而是矢志不渝的歷史任務。

島內智庫研究員蘇泳霖：

•報告談到 「我們始終尊重、關愛、造福
台灣同胞」 。這個信號表明，無論兩岸情
勢有多嚴峻，大陸還是願意推動兩岸交
流，對台灣民眾釋出善意。

台灣政治大學東亞研究所教授王信賢：

•中國共產黨雖將 「決不承諾放棄使用武
力」 寫進二十大報告，但也仍提到 「堅持
以最大誠意、盡最大努力爭取和平統一的
前景」 ，所以基調還是以和平統一為主。

來源：中新社

近月美台勾連更
加頻繁，台海局勢進
一步升溫，外界關注
大陸方面是否會由
「和統」 轉為 「武

統」 。近日，習近平在二十大報告中強
調， 「 『和平統一、一國兩制』 方針是
實現兩岸統一的最佳方式，對兩岸同胞
和中華民族最有利。」 由此可見，大陸
對台大政方針並沒有改變，依然堅持
「和平統一、一國兩制」 ，充分展現了
大陸方面的戰略自信和戰略定力。在當
下 「台獨」 分子和美國等外部干涉勢力
的一再挑釁下，中國大陸仍把 「和平統
一」 作為解決台灣問題的第一選擇實屬
不易。這體現了中共領導人對民族大

義、同胞福祉與兩岸和平的珍視和維
護。

相較以往的中共黨代會報告，這次
有一些新論述值得關注。首先，大陸方
面不僅加強反制 「台獨」 分裂活動的力
度，還將加強推進統一進程。在二十大
報告的涉台內容中， 「統一」 一詞出現
了11次，是近幾次黨代會報告涉台內容
中出現頻率最多的一次。這顯示大陸方
面在推動統一進程過程中將採取更多的
主動措施，而非只是 「被動」 應對台灣
方面的 「台獨」 行徑。

第二， 「堅持貫徹新時代黨解決台
灣問題的總體方略」 首次出現在二十大
報告。2021年11月中共十九屆六中全
會審議通過的《中共中央關於黨的百年

奮鬥重大成就和歷史經驗的決議》指
出， 「習近平同志就對台工作提出一系
列重要理念、重大政策主張，形成新時
代黨解決台灣問題的總體方略。」 由此
可見，新時代中共解決台灣問題總體方
略的基本框架是一個完整的思想體系。
這個思想體系是以人民為中心、以和平
商談但不放棄使用武力為手段、以結束
政治對立實現統一為目的、以法治為保
障、以 「一國兩制」 為統一架構、以民
族復興為終極目標，來謀劃國家統一進
程和完善相關制度機制。相信在這個總
體方略正確指引下，我們必將解決台灣
問題，實現祖國完全統一。

第三， 「決不承諾放棄使用武力」
也是首次出現在二十大報告。大陸方面

一向認為，以和平方式實現祖國統一，
最符合包括台灣同胞在內的中華民族整
體利益，最有利於中國的長期穩定發
展。至於 「不承諾放棄使用武力」 ，保
留採取一切必要措施的選項，針對的是
外部勢力干涉和極少數「台獨」分裂分子
及其分裂活動，絕非針對台灣同胞，非
和平方式將是不得已情況下做出的最後
選擇。如果「台獨」分裂勢力或外部干涉
勢力挑釁逼迫，甚至突破紅線，大陸方
面將不得不採取斷然措施。始終堅持做
好以非和平方式及其他必要措施應對外
部勢力干涉和 「台獨」 重大事變的充分
準備，目的是從根本上維護祖國和平統
一的前景、推進祖國和平統一的進程。

第四，報告首次把 「反干涉」 放在
與 「反分裂」 同樣重要的位置，顯示美
國等外部干涉勢力已經成為嚴重干擾兩
岸關係和平發展的阻力。預料大陸方面
將會進一步採取措施，加大反制外部干
涉勢力的力度。

第五，報告強調 「我們始終尊重、
關愛、造福台灣同胞」 。這也是首次出
現在二十大報告中。多年來，大陸方面
公布了多項惠及台胞台商的措施，為廣
大台胞做好事辦實事解難事。如今二十
大報告涉台內容不僅強調 「關愛、造福
台灣同胞」 ，還強調 「尊重」 ，更反映
出大陸方面的善意和誠意，由此顯示兩
岸同胞共同打拚是互利共贏。

二十大報告涉台新論述展現中共戰略定力
朱
穗
怡

隔海
觀瀾

愛台灣也愛大陸 不需要二選一
台胞讚二十大報告很暖心 盼兩岸走親走近融合發展

跨國企業高管：高水平開放 機遇滿載
【大公報訊】據中新社報道：

「植根中國、投資中國是我們的長期
戰略發展方向，正因為如此，我們高
度關注二十大的召開，關注中國未來
發展的新思路、新戰略、新舉措。」
康寶萊中國區總裁、全球高級副總裁
郭木18日接受採訪時如是說。

繼續投資推動在華業務
「二十大時間」 開啟，吸引眾多

跨國企業關注。記者採訪了多位跨國
企業高管，從他們的視角觀察二十大
報告。DHL快遞中國區首席執行官吳
東明說： 「我們對中國經濟和市場發

展潛力充滿信心，並將繼續投資，推
動在華業務的不斷發展。」

「我們看到了中國堅持對外開放
的堅定承諾，並對中國未來的高水平
對外開放政策充滿期待。」 在達能全
球執委會成員，中國、北亞及大洋洲
總裁謝偉博看來，二十大報告所釋放
的信號讓達能繼續擁抱中國 「機
遇」 。一方面積極參與進博會這樣的
高水平開放平台，另一方面充分發揮
在中國科研中心和生產基地的潛力，
全力支持中國的高質量發展。

愛立信東北亞區執行副總裁、中
國區總裁方迎提到，追求高質量發展

意味着中國需要先進的技術設備、高
質量的產品與服務。就5G而言，中國
在全球5G發展中處於領先位置，將成
為未來5G核心需求和新功能研發的關
鍵驅動力。

「中國不僅是強生全球業務發展
最快、增長貢獻最大的市場之一，更
成為強生全新的創新戰略市場。」 強
生全球資深副總裁、中國區主席宋為
群說，我們高興地看到，中國市場前
景廣闊，經濟發展韌性強，民眾的健
康意識不斷提高，對多元化、高質量
醫療產品和服務的需求巨大潛力仍將
持續釋放。

【大公報訊】據中新社報道：中
共二十大代表，北京市委常委、秘書
長趙磊18日在談及北京減量發展時指
出，北京已經不再「攤大餅」，近年
來，北京建設用地減少110平方公
里，2021年北京中心城區人口密度較
2013年下降9.5%。北京要更加突出
首都的功能定位。中共二十大新聞中
心18日舉行首場集體採訪活動，趙磊

在接受採訪時作上述表示。
作為全國第一個減量發展的超大

城市，北京如何平衡疏解與發展成為
外界關注的話題。 「減量發展，首先
是發展，只不過是在要素投入上，該
減的要減下來，實現高質量發展。」
趙磊指出，北京已實施兩輪疏解整治
促提升，和天津、河北形成了協同發
展的態勢。他以五個 「量」 對相關工

作做了詳細介紹。第一個 「量」 是在
不可再生生產要素的投入上做減量。
第二個 「量」 是在創新要素投入上做
增量。第三個 「量」 是在構建新發展
格局中處理好變量。第四個 「量」 是
在生態環境特別是在建設人與自然和
諧宜居上擴容量。第五個 「量」 是在
人民福祉創造上給民眾帶流量。

山西做好能源增產保供
中共二十大代表，山西省委常

委、常務副省長張吉福在中共二十大
新聞中心首場集體採訪中表示，當
前，山西煤炭產能利用充分，產量儲
備充足，電力供應充裕，有信心、有
能力、有決心做好能源增產保供工
作。今年以來，山西在保證安全生產
的前提下，加快產能釋放，加強生產
調度，加強對中長協合同的履約監
管，全力完成國家下達的煤炭增產保
供任務。
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